



S'inscrire à la newsletter

ZOOM

« J'ai une réelle admiration pour les missions portées par GPS »



Fanny Gras est la nouvelle directrice de Guyane promotion santé, l'instance régionale d'éducation et promotion de la santé (Ireps). La structure est chargée de favoriser le développement de l'éducation et de la promotion de la santé et de l'éducation thérapeutique du patient en Guyane. Après des dernières années marquées par des difficultés, la nouvelle directrice présente ses projets.

Pouvez-vous vous présenter ?

J'ai vécu douze ans en Guyane, de 2010 à 2022. J'ai essentiellement travaillé dans le secteur associatif : Secours catholique, Cimade, Entr'aides, puis j'ai monté l'antenne du Comede Guyane. J'ai ensuite rejoint la coordination des CDPS, à l'hôpital de Cayenne, jusqu'en décembre 2021. J'ai également été bénévole à Médecins du Monde et je me suis impliquée dans la création de l'Association d'aide aux victimes d'infractions pénales (Avip). Enfin, je suis cofondatrice du DU de médiation en santé avec l'association Ader et le Pr Mathieu Nacher.

Pourquoi rejoignez-vous GPS ?

Je connais GPS depuis mon arrivée en Guyane. J'ai une réelle admiration pour les missions portées par cette structure :

- [La qualité des formations et la richesse du catalogue](#) ;
- [L'accompagnement dans le montage de projet](#) ;

- [La pédagogie](#) extrêmement riche qui permet de présenter des outils innovants sur des sujets de santé publique.

Je n'avais pas prévu de travailler tout de suite mais l'opportunité s'est présentée avec le départ de Raphaël Tolve. Cela faisait partie des structures et des postes clefs que j'avais identifiés. Je ne voulais pas rater le coche. Le bureau de l'association était d'accord pour me recruter à six mois de grossesse.

Qui sont les membres du bureau de GPS ?

GPS compte 39 structures adhérentes. Ce sont les partenaires associatifs qui bénéficient de nos services de formation, d'accompagnement et de la pédagogie. Les membres élus sont des structures adhérentes à GPS. Le bureau est constitué du président Jean-Pierre Néossaint, éducateur à la Protection judiciaire de la jeunesse (PJJ), de la secrétaire Chloé Abrias, coordinatrice du Comede, et du secrétaire Marie-Rose Carême, président du comité régional Sports pour tous.

Comment s'organisera la structure durant votre absence ?

Mon congé maternité a commencé le 7 mars et durera jusqu'à la mi-juillet. L'intérim sera réalisé par les équipes et les membres du bureau en interne.

Où en est GPS, après ces dernières années ?

Ces dernières années, GPS a connu des difficultés. Il y a effectivement des départs. Des recrutements sont prévus. Un poste de chargé de projet sera publié en mars. La plupart des autres postes seront remplacés durant les grandes vacances, ce qui me permettra de constituer l'équipe avec qui je vais travailler. A Saint-Laurent-du-Maroni, où nos deux salariés sont partis, nous avons déjà recruté une nouvelle chargée de projet et d'ingénierie en éducation et promotion de la santé : Mélanie Pierre. Elle peut être contactée à m.pierre@guyane-promotion-sante.org, au [0694 95 18 65](tel:0694951865) ou à notre local du 21, rue de la Marne.

Quels sont vos objectifs ?

L'objectif est de regagner la confiance de nos partenaires techniques et financiers. Il faut souligner le travail de grande qualité mené par les chargés de projet, malgré les difficultés liées à la direction. Les chargés de projets ont mené les actions qu'ils devaient mener. Je ne veux pas qu'on pense qu'il ne s'est rien passé ces dernières années. Nous ne sommes pas dans des années déficitaires en termes d'activité. En interne, l'objectif est de redynamiser la vie d'équipe. On verra ensuite pour la montée en puissance.

Quels sont les projets pour cette année ?

Nous avons publié notre catalogue de formations gratuites pour 2025. Dans les spécificités de cette année, nous avons la formation « Santé sexuelle pour tous et pour toutes », montée avec le Corevih, futur Coress. Son objectif est de former les salariés des structures médico-sociales pour mettre en place des activités autour de la santé sexuelle auprès de leurs usagers.

Quels sont les autres projets ?

Les acteurs ont toujours la possibilité de commander et de se faire présenter les outils de la pédagogie. Les porteurs de projets ont toujours la possibilité de se faire accompagner pour monter leurs activités. Nous tiendrons ensuite notre séminaire le 21 mars (lire ci-dessous). Les débats porteront sur la manière dont notre territoire spécifique impacte la définition des politiques publiques et la mise en œuvre des activités en lien avec la santé.

GPS est également engagé dans différents diplômes universitaires...

Nous intervenons en tant que formateur dans le DU de médiation en santé. GPS est à l'origine du DU Prévention et promotion de la santé. Nous sommes aussi acteur de la stratégie de médiation en santé avec nos partenaires : Ader, Comede et médecins du Monde, pour la formation préqualifiante des médiateurs recrutés dans le cadre de l'appel à manifestation d'intérêt lancé par l'ARS ([lire la Lettre pro du 5 novembre](#)).

Séminaire de Guyane promotion santé le 21 mars

Guyane promotion santé (GPS) organise son séminaire, le 21 mars à Cayenne. Il se déroulera de 8h45 à 17 heures, à l'amphithéâtre A du campus de Troubiran.

Le programme :

- A 9h30 : ouverture du séminaire ;
- A 10 heures : table ronde sur les liens entre territoires et promotion de la santé en Guyane – La Guyane au défi de la territorialisation des politiques de santé ;
- A 13h45 : Le programme Femmes relais du réseau Périnatal Guyane : un engagement dans le parcours de soins des femmes enceintes et des jeunes mères des communes, isolées, par Amandine Debruyker, du réseau Périnatal ;
- A 14h15 : Périnatalité, hospitalisation et continuité des soins des communes de l'intérieur, par Elodie, Jeannette, de l'association L'Effet Morpho
- A 14h45 : Cultive ta santé !, par Valérie Polloni, de l'association Yenkumu Lutu, et Tania Cabos, infirmière de l'Éducation nationale à Papaïchton ;
- A 15h30 : L'équipe mobile d'intervention paludisme (Emipal) : agir pour réduire le paludisme sur les communes du littoral guyanais à travers la promotion de la santé, par Lucie Houssais, de l'Emipal ;
- A 16 heures : Coopération transfrontalière en promotion de la santé : enjeux et défis, par Margaux Barbier et Coline Laporte, de l'association IDsanté.

[S'inscrire.](#)

EN BREF

♦ Martine Papaix-Puech élue présidente du conseil de surveillance du GCS-ES



Le groupement de coopération sanitaire – établissement de santé (GCS-ES), l'établissement destiné à signer la convention avec l'Université de Guyane pour devenir CHU de Guyane, a tenu la première réunion de son conseil de surveillance, mardi. Martine Papaix-Puech a été élue présidente par cinq voix contre quatre à Awatef Argoubi.

Au cours de cette séance, les membres du conseil de surveillance ont également donné un avis favorable à la labellisation du GCS-ES comme centre hospitalier régional (CHR). Cette étape est un préalable à la création du CHU.

♦ De nouvelles missions spécialisées dans les hôpitaux de proximité



Le Centre Hospitalier de Cayenne augmente son offre de missions spécialisées dans ses trois hôpitaux de proximité de Maripasoula, Grand-Santi et Saint-Georges.

- Des consultations de cardiologie sont organisées depuis octobre et se répéteront deux fois par an dans chacun des trois établissements, à partir d'avril ;
- Le service de neurologie débute ce mois-ci des missions deux fois par ans dans chaque hôpital de proximité : des consultations adultes sur tout le champ de la neurologie et des consultations de neuropsychologue ;
- Le centre intégré de la drépanocytose proposera, quant à lui, trois ou quatre fois par an, des consultations à Maripasoula, à partir d'avril, pour les patients de la commune et ceux de Papaïchton.

Des missions sont d'ores et déjà organisées dans les communes isolées en infectiologie, pédiatrie, dermatologie, gynécologie, urologie et diabétologie. Depuis le mois de janvier, le Dr Céline Michaud, Infectiologue à la coordination des CDPS et hôpitaux de proximité, est chargée de développer l'offre de spécialités dans ces communes selon trois axes :

- Augmenter les missions de spécialistes sur site ;
- Améliorer le parcours de soins des patients des communes ;
- Améliorer l'accès à des avis de spécialistes des hôpitaux du littoral.

♦ Présentation du rapport de la CNS sur les Outre-mer, jeudi



De mardi à vendredi, la Conférence régionale de santé et de l'autonomie (CRSA) de Guyane accueille le séminaire des CRSA Antilles-Guyane. A cette occasion, le Pr Emmanuel Rusch, président de la Conférence nationale de santé, présentera le rapport de la CNS sur les Outre-mer. [L'événement est ouvert à tous sur inscription](#). Il se déroulera jeudi à 18h30, au Royal Amazonia à Cayenne.

Le Pr Rusch était venu en Guyane en octobre 2023 ([lire la Lettre pro du 21 novembre 2023](#)). Il avait rencontré de nombreux acteurs du secteur de la santé – professionnels des hôpitaux de Cayenne et Saint-Laurent du Maroni, des établissements médico-sociaux et centres de santé, PU-PH, représentants des URPS...

Au cours du séminaire de la semaine prochaine, les représentants des CRSA des trois territoires débattront du rapport santé des Outre-mer de la CNS, du fonctionnement de la démocratie sanitaire dans chaque région, de l'Aide médicale d'Etat et des évacuations sanitaires, notamment.

♦ Grippe : le pic a été franchi

Le pic de l'épidémie de **grippe** a été franchi au cours de la dernière semaine de janvier, selon le bulletin de surveillance épidémiologique diffusé par Santé publique France hier. « L'épidémie saisonnière de la grippe se poursuit avec une diminution du nombre de cas ces deux dernières semaines par rapport aux deux précédentes », souligne SpF.

S'agissant des **diarrhées**, « l'activité poursuit sa diminution dans les communes isolées (CDPS et hôpitaux de proximité), et tend à la hausse sur le littoral au cours des deux dernières semaines ». « L'épidémie de dengue est terminée sur le territoire depuis la fin du mois d'août 2024. Le nombre de cas confirmés diminue légèrement en S09 et S10 dans les secteurs du Littoral Ouest et Ile de Cayenne et se stabilise dans le secteur des Savanes. Le sérotype circulant est exclusivement de la DENV-2. Bien que l'épidémie de dengue soit terminée, la vigilance vis-à-vis des arboviroses doit se maintenir. La recherche de confirmation biologique devant tout syndrome dengue-like demeure indispensable. »

« Le nombre d'**accès palustres** diagnostiqués dans le système de soins au cours des deux dernières semaines était faible et stable (...) Depuis le début de l'année, les nouvelles contaminations sur le territoire ont majoritairement eu lieu en zone d'orpaillage sur la commune de Kourou. Au total, 54 accès ont été recensés depuis le début de l'année : 35 en janvier, 18 en février et 1 au cours de la première semaine de mars. »

♦ Le mémorial du don d'organe inauguré au CHC



Le séminaire Antilles-Guyane du don d'organe se poursuit aujourd'hui, à partir de 8h30 au Royal Amazonia, à Cayenne. Les communications traiteront :

- De l'état des lieux de l'activité de prélèvement et de greffe aux Antilles-Guyane (9h30 – 10h30) ;
- La place des coordinations (11 heures – 12 heures) ;
- Les associations (13 heures – 13h30) ;
- Le parcours de greffe (13h30 – 15 heures) ;
- Des communications scientifiques (15h30 – 17 heures) : polymorphisme ApoL1, dengue et greffe rénale, et histoplasmosse et greffe rénale.



La manifestation a débuté hier avec l'inauguration du mémorial des donateurs d'organe, sur le site du Centre Hospitalier de Cayenne. Marine Jeantet, directrice générale de l'Agence de la biomédecine (ABM) a remis les panneaux de villes ambassadrices aux quatre premières communes ambassadrices de Guyane : Sinnamary, Macouria, Roura et Cayenne. Rémire-Montjoly, qui sera la cinquième à rejoindre cette fédération, a également reçu la sienne. C'est également le cas de l'Agence régionale de santé de Guyane, deuxième ARS de France après celle de Bourgogne – Franche-Comté à devenir ambassadrice du don d'organe. Avant cela, Marine Jeantet avait récompensé les collégiens qui avaient participé au concours d'œuvres d'art sur le don d'organe :

- 1er prix : collège Anne-Marie-Javouhey, à Cayenne.
- 2e prix : collège Saint-Paul de Cacao, à Roura.
- 3e prix : collège Joseph-Ho-Ten-You, à Kourou.

La Lettre pro aura l'occasion de vous parler du don d'organes et de l'activité de traitement de l'insuffisance rénale chronique dans une prochaine édition.



♦ Appel à projets de la CCDS

Dans le cadre de son contrat local de santé intercommunal (CLSI), la communauté de communes des Savanes (CCDS) lance son appel à projets « Santé CLSI 2025 », en partenariat avec l'Agence régionale de santé (ARS). Cet appel à projets vise à impulser des actions de santé adaptées aux spécificités des territoires de Kourou, Sinnamary, Iracoubo et Saint Elie, en adéquation avec les premiers éléments de diagnostics et de feuille de route du CLSI. Il permettra également d'accompagner les acteurs locaux dans le renforcement de leurs actions existantes et leur déploiement sur l'ensemble de la CCDS.

Les thématiques prioritaires sont :

- Santé sexuelle et reproductive ;
- Prévention des conduites addictives et réduction des risques ;
- Nutrition et activité physique ;
- Accès aux droits et aux soins ;
- Santé mentale et bien-être ;
- Santé environnementale et cadre de vie.

Les modalités de candidature et les documents à transmettre sont disponibles sur le [site internet de la CCDS](#).

♦ Dernier jour pour candidater au Coress



Le Comité de coordination régionale en santé sexuelle (Coress) succède au Corevih, dans l'objectif de renforcer l'information, la prévention et les soins en santé sexuelle en Guyane. L'Agence régionale de santé a lancé un appel à candidature pour composer le comité. Il comptera 30 à 40 membres se

répartissant dans les collèges suivants :

- Des représentants des professionnels de santé et de l'action sociale de la prévention et de la promotion de la santé ;
- Des représentants des institutions et des organisations, notamment des établissements de santé, sociaux ou médico-sociaux, intervenant dans le champ de la santé sexuelle ;
- Des représentants des malades et des usagers du système de santé (associations agréées en tant que représentantes des usagers) ;
- Des personnalités qualifiées en santé sexuelle.

Ce 14 mars est le dernier jour pour candidater. Cela peut être fait depuis le [site internet de l'ARS](#).

♦ Un reportage à Saint-Laurent avec les Petits Frères des pauvres, sur France 5



Dans la Lettre pro du 3 janvier, nous vous avons annoncé la création d'une antenne des Petits Frères des pauvres, à Saint-Laurent-du-Maroni. [L'émission « C pas si loin », sur France 5](#), a suivi Linda Akodjinou, assistante sociale à l'Ehpad du Chog et responsable des bénévoles. Elle explique la création de cette antenne par le constate que « tous les résidents de l'Ehpad ne reçoivent pas de la visite. Il y a énormément de personnes en situation d'isolement. » L'association effectue également des visites au domicile de personnes âgées.

♦ Fin des journées guyanaises de dermatologie tropicale



Les Journées guyanaises de dermatologie tropicales se terminent aujourd'hui. Elle se déroule à l'amphithéâtre de l'ISPA, sur le site de l'hôpital de Cayenne. Les communications du jour traiteront :

- Des dermatoses inflammatoires (8h30 – 10 heures) : toxocarose, papillone, lupus et psoriasis, protection solaire ;
- De la leishmaniose (10h30-12h30) : douleur et cicatrisation, situation en Afrique subsaharienne, thérapeutique, résistance des souches, *Leishmania infantum* ;
- De la dermatologie virale (14 heures – 15h30) : HPV, tumeurs péniennes et anales, dengue et arboviroses émergentes ;
- Des infections sexuellement transmissibles (16 heures – 18 heures) : résistances, dermatophyties sexuellement transmissibles, Cegidd, migration et syphilis.

Ces JGDT sont le premier congrès à se tenir dans le nouvel Institut Santé des populations en Amazonie, le bâtiment consacré à l'enseignement et à la recherche du futur CHU de Guyane. Lundi, en ouverture de la manifestation, Christophe Bouriat, directeur général du CHC, a salué « un événement majeur » et a souligné combien la Guyane « offre un terrain d'étude et de réflexion » pour la dermatologie.

Outre les communications de spécialistes, l'association Yanaderm et le Groupe infectiologie dermatologique et infections sexuellement transmissibles (Gridist) ont invité les spécialistes de la parasitologie et de la mycologie, ainsi que des orateurs boursiers (internes ou jeunes seniors). La journée de mardi a été consacrée, pour la première fois dans les rencontres du Gridist, à des ateliers autour de cas cliniques et de lames de microscope. La Société française de dermatologie envisage de reproduire ce format en septembre à Anvers (Belgique), lors du congrès de l'European Society for European Research, indique le Dr Romain Blaizot, dermatologue à Cayenne.

♦ Ouverture des inscriptions au colloque d'Onco Guyane

Le 3 avril, Onco Guyane organise un colloque sur le « Lien ville-hôpital : la prise en charge du patient atteint de cancer, de l'hôpital à son domicile ». Il se déroule de 8 heures à 17h30 au



cinéma Agora, à Matoury. Il est désormais possible de s'inscrire via le lien suivant.
<https://forms.office.com/r/hScSyqhx43?origin=IprLink>

Les thèmes abordés seront :

- Les acteurs de soins en cancérologie
- La place du numérique dans le parcours « Ville-Hôpital »
- Atelier : Présentation d'un cas clinique de prise en charge oncogériatrique
- Atelier : Soins Oncologiques de support
- Les Soins Oncologiques de Support de l'Hôpital à la ville : le rôle des associations
- L'accompagnement à domicile
- Présentation d'un cas clinique de prise en charge d'un patient atteint de cancer en soins palliatifs à l'hôpital et au domicile

♦ Vilaj Endo ce week-end à Cayenne



Mercredi Aujourd'hui, dans le service de gynécologie du CHU Guyane - site de Cayenne, un point d'information sur l'endométriose a été organisé dans le cadre du Vilaj Endo.

C'est l'occasion de sensibiliser et d'informer sur cette maladie. Retrouvez-nous également le 15 mars 2025 à la CTG, au Vilaj Endo pour poursuivre ces échanges et cette sensibilisation.

E-Santé

Lancement du deuxième volet du programme Care

Les établissements de santé sont parmi les structures les plus visées par les cyberattaques (après les collectivités locales et les PME). Comme le révèle le [Panorama de la cybermenace](#) publié par l'Agence Nationale de la Sécurité de Systèmes d'Information (ANSSI), les établissements de santé sont encore exposés à de nombreux actes de cyber-malveillance avec des conséquences qui peuvent être majeures sur la sécurité et la qualité de prise en charge des patients. Face à cette menace, le ministère de la Santé et de l'Accès aux soins a lancé, en décembre 2023, le programme CaRE (Cyber acceleration et résilience des établissements de santé). « Il constitue une réponse inédite pour mettre à niveau les systèmes d'information ciblés par les attaquants et à renforcer durablement la résilience des établissements de santé et des établissements sociaux et médico-sociaux », souligne le ministère dans un [communiqué](#).

Mardi, le ministère de la Santé a lancé le deuxième volet du programme Care. « Après avoir traitées les vulnérabilités des principales briques techniques exploitées par les cyber attaquants, l'enjeu est maintenant de financer et de tester les stratégies de continuité et de reprise d'activité des établissements de santé, souligne le ministère. Un effort particulier doit être porté sur la capacité des établissements à se préparer, s'organiser et à réagir dans le cadre d'une cyberattaque, notamment en améliorant leur système de sauvegarde et en documentant les usages de ce dernier. »

La publication de l'arrêté lançant l'appel à financement sur les stratégies de sauvegarde et de continuité est prévue à la fin du mois de mars. La date de publication de l'arrêté constituera le point de départ à partir duquel les établissements éligibles pourront engager les travaux nécessaires permettant d'atteindre les objectifs de l'appel à financement.

Actus politiques publiques santé et solidarité

■ Padhue : vers une réforme des EVC

Les épreuves de vérification des connaissances (EVC) des praticiens à diplôme hors Union européenne (Padhue), actuellement organisées sous forme de concours, pourraient être transformées en examen. C'est ce qu'a annoncé Yannick Neuder, ministre chargé de la Santé et de l'Accès aux soins, mercredi au Sénat. Le ministre proposera « d'améliorer la voie interne (...) (en associant) les chefs de service, les présidents de CM, les doyens, à la validation sur le terrain, comme nous le faisons dans nos hôpitaux pour les internes ». La transformation des EVC en concours devra être approuvée par voie législative, pour une mise en œuvre en 2026, a indiqué Yannick Neuder. Tout Padhue qui n'a pas été admis aux EVC 2024 peut avoir « une autorisation

transitoire d'exercer » avec le statut de praticien associé contractuel temporaire (Pact) pour une durée de treize mois renouvelables une fois.

Agenda

Aujourd'hui

► **Séminaire** Antilles-Guyane du "Prélèvement et Greffe", de 8h30 à 17 heures, au Royal Amazonia, à Cayenne.

- De 9 heures à 10h30, mot d'accueil et état des lieux de l'activité dans les DFA ;
- De 11 heures à 12 heures, présentations de travaux ;
- De 13 heures à 14h30, présentation d'associations ;
- De 13h30 à 15 heures, présentation du parcours de greffe ;
- De 15h30 à 17 heures, travaux scientifiques et conclusions.

S'inscrire. <https://doodle.com/sign-up-sheet/participate/b9e1ef2d-476e-413b-a07d-829053de905f/select>

► **Journées gyanaises de dermatologie** infectieuse et tropicale, à l'Institut santé des populations en Amazonie (Ispa), au CHC.

► **Présentation** d'outils techniques d'intervention sur la santé mentale, organisée par Guyane promotion santé (GPS), à Saint-Laurent-du-Maroni. [S'inscrire.](#)

Samedi 15 mars

► **Vilaj endo**, de 9 heures à 17 heures, à la CTG, à Cayenne. Conférences, ateliers bien-être, animation musicale...

► **Matinée d'information sur l'obésité**, avec le service endocrino-diabétologie – nutrition du CHC, de 6h30 à 12h30 au LCR de Soula, à Macouria.

► **Semaine du rein.** Dépistage de 9 heures à 16 heures à Montjoly 2, Carrefour Saint-Laurent, Family Plaza, Hyper U Cayenne et Leader Price Kourou.

► **Fo zot savé.** Le Dr Théo Sabadel, docteur en sciences politiques, répondra aux questions de Fabien Sublet sur la Prep, à 9 heures sur Guyane la 1ère.

Dimanche 16 mars

► **Assemblée générale** de la CPTS, à la Ferme Zulémaro, à Kourou.

- [S'inscrire à l'assemblée générale.](#)
- [S'inscrire à l'assemblée générale et Journée des soignants.](#)

Mercredi 19 mars

► **Webinaire « Femme et handicap, une double lutte pour l'égalité »**, organisé par l'ARS, de 13h30 à 15 heures. Thématiques : accès aux soins, vie intime, affective et sexuelle, et accès aux droits en lien avec les violences. Interventions du Creai, du groupe SOS, d'IDSanté et de femmes en situation de handicap. Lien de connexion [sur Teams.](#)

Judi 20 mars

► **Soirée d'information sur l'endométriase**, organisée par la CPTS. Détails et inscriptions à venir.

Vendredi 21 mars

► Séminaire de Guyane promotion santé, à 8h45 à l'amphithéâtre A du campus de Troubiran, à Cayenne. [S'inscrire.](#) Consulter le [programme.](#)

Judi 27 mars

► **Soirée d'information** sur la prise en charge du patient âgé, organisé par la Maia et la CPTS, avec le Dr Brieg Couzigou, médecin de l'unité mobile gériatrique, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. [Inscription obligatoire.](#)

Samedi 29 mars

► **Permanence** des orthophonistes au pôle culturel de Kourou, de 8 heures à 12 heures, pour les familles s'inquiétant du langage de leur enfant de moins de 6 ans.

Mercredi 2 avril

► **Afterwork de la CPTS**, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. Ateliers sophrologie et yoga. Inscriptions à venir.

Judi 3 avril

► **Colloque** d'Onco Guyane sur le thème « Lien ville-hôpital, la prise en charge du patient atteint de cancer de l'hôpital à son domicile », de 8 heures à 17h30, au cinéma Agora, à Matoury.

Jeudi 8 avril

► **Soirée d'information** sur les troubles dys et leurs comorbidités, organisé par le groupe de travail sur la santé des jeunes de la CPTS, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

Mercredi 16 et jeudi 17 avril

► **Journées** des travaux scientifiques des soignants - Nos soignants ont du talent, à Cayenne. [S'inscrire.](#)

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à pierre-yves.carlier@ars.sante.fr

Le message du jour

13 ET 14 MARS 2025

SÉMINAIRE INTERRÉGIONAL
**PRÉLÈVEMENT
GREFFE**

HÔTEL MERCURE AMAZONIA CAYENNE

GUYANE MARTINIQUE GUADELOUPE

ars République Française ARS
CHU de Guyane CHU de Martinique CHU Agence de la biomédecine

Consultez tous les numéros de La lettre Pro

Agence régionale de santé Guyane

Directeur de la publication : Laurent BIEN
Conception et rédaction : ARS Guyane Communication
Standard : 05 94 25 49 89



www.guyane.ars.sante.fr

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)